

LOS SANTOS

FIESTAS DE AGOSTO EN CALAHORRA 2008

San Emeterio y San Celedonio



Un año más la Cofradía de los Santos Mártires prepara sus actos para Fiestas de Agosto. El sábado 30 será la ofrenda floral en honor a San Emeterio y San Celedonio en el atrio de la Catedral como se lleva realizando años anteriores, sin que las obras afecten a este emotivo acto, y el día 31 será la procesión que este año llevarán por su recorrido por las calles de Calahorra los socios de la Peña El Hambre con motivo de su 30 aniversario. Hablamos con el Presidente de la Cofradía Javier Bretón.

■ **¿Cómo surge esta Cofradía?**

■ No hay una fecha exacta, lo que si hay son documentos en la Catedral que hablan de ella desde el Siglo XII y se supone que desde el momento del Martirio de los Santos hubo un grupo de gente que se ocupó de reconstruir las capillas que fueron destruidas con la reconstrucción árabe, hasta la Catedral.

■ **¿Actualmente cómo se compone la cofradía?**

■ Desde hace muchos años la rige un grupo de personas y hay unos cofrades que pagan una cuota anual. Hasta que entramos el grupo que estamos ahora que fue hace 12 años, se pagaba 100 pesetas. Cuando entramos como

con 100 pesetas no se hacía nada porque había mucho que hacer pasamos a cobrar 1.000 pesetas al año y comenzamos a trabajar con la reconstrucción del palio tan hermoso que lucen los Santos en la procesión que se había deteriorado mucho porque no se había guardado en condiciones. Nos costó 3 millones de las pesetas de antes, un dinero que no tenía la cofradía. Se consiguió por medio de una subasta. Toreros, artistas, cantantes y particulares contribuyeron como pudieron y con el dinero de la subasta le pusimos las 8 varales, ya que usaba los varales que usa el palio del Pelicano de la Catedral del Cabildo. Colaboraron diferentes oficios, hubo un palio que pagaron los carpinteros, otro los fontaneros, otro los albañiles, las parroquias... Hemos ido restaurando los Santos, las urnas, hemos hechos las réplicas, hasta que nos hemos metido en el "berrenjena" de la restauración de la Capilla que va a costar al final más de 200.000 euros. Ahora estamos en la tercera fase, la restauración integral corre a cargo de la Fundación Mario Losantos del Campo, pero las vidrieras las pagó una familia de Calahorra, la desaparitación del retablo la pagó una señora de Calahorra,

los andamiajes Zangróniz, Escribano, Barco... estamos teniendo mucha suerte, mucha ayuda de empresas, pero nos gustaría tener ayuda de más particulares, no hace falta que sea mucho, entre todos un poquito. Ahora tenemos un gran problema que es que hay que quitar la madera de un metro de altura que está alrededor de la capilla, hay que sanear la pared y colocar entre zarrapastro o mármol y nos gustaría que Calahorra respondiese el día de la novena, de la procesión o de la ofrenda o cuando quiera. Hay dos cuentas abiertas en Caja Rioja e Ibercaja para que depositen la ayuda que tanta falta nos hace, para que no se estropee más algo que es nuestro. Ahora estamos más de 2.000, pero cofrades titulares solo 650 porque muchos tienen a su hijos y los nietos metidos incluso 20 personas pero sólo se paga una sola cuota, sólo 7 euros al año. A mi me gustaría que esos hijos que su madre les inscribió cuando nacieron, ahora que trabajan que se hicieran ellos también titulares y nos ayudaran porque lo necesitamos, además hablamos de los patronos de la ciudad.

■ **¿Qué actividades se realizan desde la Cofradía a lo largo del año?**

■ Tenemos un boletín que ha

salido este mes, hacemos dos al año, para las fiestas de agosto y para las de marzo, hay una comida de hermandad, la misa de acción de gracias con imposición de medallas a los nuevos cofrades, la misa de hermandad donde se entregan los diplomas a los trabajadores que llevaron a los Santos en procesión hace cincuenta años, la ofrenda floral que es una de nuestras actividades más queridas, las procesiones, tanto de estos dos días, la de San Isidro y la bendición de los campos. Hacemos viajes a lugares que han tenido que ver algo con nuestros Santos, ahora estamos preparando uno para ir a Santo Domingo aprovechando que el año que viene se va a celebrar el jubileo del Santo, como hay también Catedral allí, ir. Y sobre todo hablar con los Caballeros de la Virgen de Valvanera para como patrona que es ella como los Santos de la diócesis de Calahorra ir con todo el esplendor que hay que ir con nuestros Santos. También colaboramos en el concurso de jotas a la mejor jota dedicada a los Patronos y en la presentación de los niños ante los Santos en las procesiones. Nuestro cometido es promover la devoción a los Santos y procuramos que no se pierda.

■ **¿Qué viajes se tienen previstos hacer?**

■ El último que hemos hecho fue a San Sebastián, queríamos haber ido a Raya de Oca, a Santa Cruz de Campezo y a Vitoria pero no salió viaje y nos quedamos con las ganas, pero tenemos pensado hacerlo.

■ **¿Cómo fue el encuentro con Emeterio Loera, el director de la coral californiana, descendiente de Calagurritanos que cantó en Haro?**

■ Si no fuese por la Cofradía esa noticia se hubiese perdido, pero en cuanto nos enteramos, el abad y yo fuimos a Haro, estuvimos hablando con Emeterio, nos conocimos y le dimos unos obsequios. Como Cofradía le llevamos una cinta de los Santos, el libro de la vida de los Santos y el libro que se hizo para el XVII centenario. El Ayuntamiento nos dio un portapapeles con el escudo de Calahorra y los Amigos de La Catedral una lámina del retablo y se lo entregamos. Seguimos en contacto con él y le hemos mandado los recortes de prensa. No queremos que quede ahí, nos han prometido que vendrán a la Catedral de Calahorra. A ver si se puede, en fiestas y darle toda la solemnidad que se merecen, porque en la Catedral fue imposible